

Acta N° 7-2023

Acta de la sesión ordinaria número siete del dos mil veintitrés del Consejo Asesor de Carrera de Ingeniería en Tecnología de Alimentos de la Universidad Técnica Nacional, realizada el martes veinticinco de julio del dos mil veintitrés, a las dieciséis horas de forma virtual, mediante la aplicación Google Meet.

MIEMBROS PRESENTES

Ana María Bárcenas Parra	Directora de Carrera Bachillerato y Licenciatura, Preside
Carolina Herrera González	Representante Docente, Titular
Priscilla Alvarado Marengo	Representante Docente, Titular
Carlos Solera Ramírez	Representante Docente, Titular
Jeffrey Zúñiga Badilla	Representante Estudiantil, Titular
Branklin Josué Dijeres Solano	Representante Estudiantil, Titular
Daniel Rodríguez Molina	Representante Sector Productivo

INVITADOS

Itzel Rodríguez Gómez	Representante Estudiantil, Suplente
-----------------------	-------------------------------------

ORDEN DEL DÍA

1. Aprobación de la agenda de la sesión ordinaria 7-2023.
2. Aprobación del acta de la sesión ordinaria 6-2023.
3. Presentación de los nuevos Representantes Estudiantiles
4. Seguimiento de pendientes (Compromiso de Mejoras).
5. Informe Reunión de Reacreditación
6. Informe de avance Semana ITA
7. Asuntos varios.

ARTÍCULO I. APROBACIÓN DE LA AGENDA DE LA SESIÓN ORDINARIA 7-2023.

La señora Ana María Bárcenas: les agradezco mucho la asistencia, vamos a comenzar con nuestra convocatoria de hoy, la convocatoria está para hoy a las 4:00 de la tarde y se les envió el correo, cuando se envía el correo normalmente van los links de las cosas que ustedes

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

deben revisar, entonces si nosotros miramos la convocatoria este punto es aprobación de la agenda de la sesión ordinaria número 7, somete a consideración de este Órgano el orden del día programado para esta sesión.

ACUERDO 1-7-2023 "Aprobar el Orden del Día propuesto para la sesión ordinaria 7-2023". ACUERDO UNÁNIME.

ARTÍCULO II. APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 6-2023

La señora Ana María Bárcenas: pasamos a la parte de la aprobación del acta el acta de la sesión anterior, solo podemos aprobar los docentes en este caso, porque los miembros del consejo son nuevos y los otros miembros ya se retiraron, no sé si todos leyeron el acta, si no hay tiempo, sino la han leído, si prefieren que la dejemos pendiente para la próxima sesión.

La señora Priscilla Alvarado: yo sí la leí e hice unas observaciones, pero eran de forma a Lisseth entonces estaría de acuerdo en aprobar.

La señora Carolina Herrera: yo también lo leí y en general de los temas tratados está bien eso fue, sin embargo, tiene algunos problemas en la redacción, entonces revisar nada más como la redacción.

La señora Ana María Bárcenas: sí, sin embargo, yo revisé el acta completa hoy y le arreglé lo que pude, lo poquito que se puede arreglar de redacción, porque acuérdesse que es una transcripción literal, yo si le arreglé un poquito, pero no se puede hacer mayor cosa.

La señora Priscilla Alvarado: si yo por eso le hice como las observaciones a Lisseth para no tocarla, porque no sé cuánto es transcripción y cuánto es tal vez que las palabras se escuchan diferente en la transcripción, pero era básicamente eso que dice Carolina.

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

La señora Ana María Bárcenas: exactamente, por ejemplo, cuando hablan de CACIA, cuando se habla de semana ITA hay una cantidad de palabras y hay palabras repetidas, así eso fue lo que hice hoy, yo quité todas las palabras repetidas. Escribí CACIA e, ITA para que quedara con una redacción un poco mejor, pero nada más, pues es una transcripción. No sé si están de acuerdo, se somete a aprobación de este órgano el Acta de la Sesión Ordinaria 6-2023, y, se decide:

**ACUERDO 2-7-2023 "Aprobar el Acta de Sesión Ordinaria 6-2023".
ACUERDO UNÁNIME.**

La señora Ana María Bárcenas: entonces aprobamos el acta, si hay algún detalle de redacción solo se lo arreglamos de todas maneras a esa acta le hace falta ponerla bonita, digamos Lisseth le hace algunas cosas para que quede mejor presentados los párrafos y eso, pero no lo ha podido hacer porque Lisseth tuvo un problema y no nos pudo acompañar hoy para poder hacer esos arreglos, queda aprobada con esas recomendaciones.

ARTÍCULO III. PRESENTACIÓN DE LOS NUEVOS REPRESENTANTES ESTUDIANTILES

La señora Ana María Bárcenas: el siguiente punto es la presentación de los nuevos miembros del consejo, no sé si en este momento están viendo el acta de juramentación o se sigue viendo la convocatoria.

El señor Jeffrey Zúñiga: la convocatoria.

La señora Ana María Bárcenas: ya están viendo el acta de juramentación en la semana del 14 de Julio, apenas entramos del receso universitario don Eduardo citó a todos los estudiantes que habían sido electos para los diferentes consejos y se hizo la juramentación en la sala de capacitación.

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

Ustedes van a estar hasta el 30/06/2024 según la declaratoria del Tribunal Electoral Universitario, se hizo la juramentación y esta es la firma de cada uno de los miembros de los diferentes consejos de Ingeniería en Producción Animal y Consejo asesor de Ingeniería en Tecnología de Alimentos, aquí están Jeffrey y Fabiana que es su suplente, Branklin e Itzel que es su suplente. Además, está Carlos Masís que quedó como representante estudiantil ante la sede y como representante estudiantil del Consejo Universitario.

Esta es la razón por la que están acá y yo voy a tomarme el atrevimiento de contarles un poquito qué es lo que ustedes hacen cuando vienen a este Consejo Asesor de Carrera, primero voy a compartirles un momento el estatuto orgánico de la Universidad donde aparece que es el Consejo Asesor de Carrera. Vamos a ir a la parte de las carreras y aquí está el consejo asesor de carrera que tiene las siguientes funciones:

- a) Asesorar sobre las medidas requeridas para la ejecución de las resoluciones o instrucciones de las autoridades universitarias competentes.
- b) Elevar a las autoridades de la sede las cuestiones urgentes y graves y aquellos asuntos pertinentes para el buen desarrollo de la carrera.
- c) Colaborar en la ejecución y la supervisión de las actividades de carrera, aconsejar al director las medidas necesarias para la buena marcha.
- d) Colaborar a solicitud del director en la elaboración de la memoria anual relativa al desarrollo de la carrera.
- e) Asesorar al director sobre el plan de actividades de docencia e investigación y colaborar con él en la evaluación y el control de gestión y ejecución de los mismos.
- f) Dictaminar respecto a la designación de profesores honoríficos o visitantes en el área de actividades de carrera.
- g) Proponer o pronunciarse sobre los proyectos de modificación, actualización y revisión curricular que correspondan.
- h) Aprobar el anteproyecto del presupuesto que deberá ser sometido a las autoridades.

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

Estas son las funciones que tiene el consejo asesor de carrera, que está integrado por el director de carrera, 2 representantes de los estudiantes de la carrera, por 3 representantes de los docentes de la carrera y por un representante del sector productivo.

Así, en lo posible los profesores y el director de carrera e incluso el representante del sector productivo están por 4 años, los estudiantes, normalmente, están un (1) año, pero hay una propuesta de que sean 2 años, en este estatuto orgánico habla de los 2 años, el estatuto continúa con las funciones del director de carrera, voy a dejar de compartir. Les presento a las personas estudiantes que van a estar con nosotros como representantes estudiantiles durante este año, ahora le doy la palabra a cada uno de ellos. Hoy nos acompañan aquí los 2 representantes principales Branklin Dijeres y Jeffrey Zúñiga y de las personas suplente está Itzel que está ahí con Branklin, para que por favor se presente cada uno de ustedes, vamos a darle la palabra primero a Branklin, luego Jeffrey y después Itzel.

El señor Branklin Dijeres: Buenas tardes bueno ya he tenido el placer de estar con todos ustedes con la profe Bárcenas ahora en Química Orgánica, con la profe Carolina igual en su momento en tecnología lácteos, el profesor Solera también y la profe Priscilla también y el año pasado si no estoy mal, el cuatri pasado, entonces sí ya nos conocemos y ansioso de empezar y de hacer las cosas bien.

La señora Ana María Bárcenas: Muchas gracias Branklin, Jeffrey.

El señor Jeffrey Zúñiga: Hola espero que se encuentren muy bien, bueno de igual forma a mí ya me conocen y pues de igual forma espero estar aquí y poder apoyar en lo que sea para mejorar en conjunto, en cuanto a la carrera y todo lo que va relacionado con ello.

La señora Ana María Bárcenas: Muchas gracias vamos a darle la palabra a Itzel ella nos va a acompañar hoy como invitada, porque es bueno que conozca lo que se hace en el consejo de carrera y de pronto Fabiana que es la suplente de Jeffrey se va a unir en un poquito más tarde,

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

entonces le damos la palabra a Itzel.

La señorita Itzel Rodríguez: Buenas tardes, mi nombre es Itzel estoy iniciando entonces a varios profes no los conozco todavía y pues estoy ansiosa de empezar esto y ayudarles en todo lo posible.

La señora Ana María Bárcenas: Muchas gracias, Itzel, no sé si alguno de ustedes quiere decirles algo.

La señora Priscilla Alvarado: Bueno tal vez yo les doy la bienvenida a este consejo de carrera y como decía antes Ana María su rol es bastante importante y esperamos que juntos y juntas podamos trabajar en la mejora de la carrera bienvenidos y bienvenidas.

La señora Ana María Bárcenas: Muchas gracias, Priscilla. Realmente esto es un trabajo conjunto y la idea es que aquí nos unimos para hacer todo lo posible porque nuestra carrera siga siendo una carrera acreditada, que cada día tenga mejor imagen dentro de la universidad pero también afuera, y que nuestros profesionales los prefieran por muchas cosas y para eso el consejo asesor de carrera es muy importante, entonces bienvenidos chicos y espero contar con ustedes para muchas cosas de hecho ya algunos los he empezado a llamar para que me ayuden en algunas cositas porque esto todos los días tiene algo que hacer y como consejo es la única oportunidad que tenemos, entonces muchas veces toca recurrir a uno u otro para que nos ayuden. Yo creo que con esto terminaríamos la parte de la presentación de los nuevos miembros y pasaríamos al siguiente punto en la convocatoria.

ARTÍCULO IV. SEGUIMIENTO DE PENDIENTES (COMPROMISO DE MEJORAS)

La señora Ana María Bárcenas: Pasamos al seguimiento de pendientes del compromiso de mejora, no sé si Priscilla nos puede ayudar con esto.

La señora Priscilla Alvarado: Sí, aquí estoy perdón este ya tenía abierta la herramienta de

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

seguimiento, pero algo pasa, bueno igual voy a leerlo aquí lo que tenía apuntado: la semana pasada teníamos cuatro pendientes hay uno que yo ya di por listo que es la realización de la reunión de semana ITA, de los otros 3 no sé si ya se hicieron uno es el oficio que se le iba a hacer al profesor Fernando Gámez por su jubilación.

La señora Ana María Bárcenas: Sigue pendiente.

La señora Priscilla Alvarado: Ok, el otro es sobre el documento de trabajo de investigación que están pidiendo la Vicerrectoría que había que seguir llenando.

La señora Ana María Bárcenas: Ahora si quieren verlo se lo muestro.

La señora Priscilla Alvarado: Ok, por último, la confirmación, pero creo que para eso ocupamos a Daniel de la charla de empaques para la semana ITA, esos serían los 3 pendientes.

La señora Ana María Bárcenas: Yo busqué ayuda con Catalina Chaves y ya tenemos un conferencista. Ahora comparto en la semana ITA el cronograma y ahí ya está el nombre de una persona. Pero sería eso porque Daniel pues hoy no está y bueno claro que podemos escribir o llamarlo ahora más tarde.

La señora Priscilla Alvarado: Ok, lo anoto aquí como pendiente para seguimiento y eso sería todo.

ARTÍCULO V. INFORME REUNIÓN DE REACREDITACIÓN

La señora Ana María Bárcenas: Entonces volvemos con la convocatoria y el siguiente punto es un informe muy corto en que les voy a decir que ya entramos en la fase final de reacreditación.

Ósea nosotros tenemos que entregar el informe de reacreditación antes del 18 de noviembre, eso implica que nosotros tenemos que terminar todo lo que tengamos pendiente para esa

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

semana, hasta ahora no nos han entregado los formularios de aplicación que se hicieron a los diferentes actores, estamos esperando esa información que se supone que en la reunión que vamos a tener dentro de 8 días debe estar, porque ahora quedamos de reunirnos con Joselyn Arce que es la persona que nos ayuda en todo lo de acreditación cada 15 días, muy seguramente para los nuevos miembros del consejo vamos a estarlos citando a que nos acompañen en algunas reuniones de estas y tal vez para que nos ayuden con algunas tareas.

Porque esto tiene muchísimo trabajo, aunque teóricamente la carrera ya está organizada siempre habrá cosas que mejorar, entre esas ustedes vieron que había un informe de investigación que habían pedido el año pasado y se había completado todo lo investigación, sin embargo, este año están volviendo a pedir, yo no partí de cero, simplemente estoy actualizando el 2023 en investigación.

Voy a compartirlo solo un instante para que lo veamos porque es parte de lo que tenemos que hacer, así, todas estas evidencias son lo que nos piden para la acreditación o la reacreditación de una carrera que incluye los recursos como el plan de estudios, otro recurso es el centro de información y así hay varios recursos, hay varias cosas que tienen que ver con proceso educativo, tienen que ver con la parte de resultados y entonces la proyección de la carrera más o menos es eso y por cada uno de estos puntos pues hay actividades que tenemos que completar, aquí por ejemplo dice que nosotros debemos llenar el 233 al 235 entonces si les buscamos aquí 234 es el total de proyectos o acciones de investigación de la carrera, vamos a meternos ahí y vamos a ver qué es esto. Entonces para cada año empezando desde el 2021 está proyectos de investigación que se ha hecho en la carrera, la persona que ha estado encargada hasta ese momento siempre ha sido Carolina Herrera ese es un proyecto de investigación que hizo en el 2021, luego está todos los trabajos finales de graduación defendidos en el 2021 después para el 2022 también está el proyecto de investigación que desarrolló Carolina y todos los trabajos de graduación defendidos.

Todo eso debemos colocarlo con todas esas acciones que les voy a mostrar aquí, el nombre

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

del proyecto, la discusión del proyecto, fuentes de financiamiento, principales responsables del proyecto, principales resultados y aportes innovadores que hayan hecho. Entonces no es solamente colocar el proyecto sino que yo tengo que volver a todas las tesis por ejemplo ir sacando qué fue lo principal, los principales resultados de cada investigación, es un poquito largo pero ya creo que estoy terminando ya no me falta nada porque yo ya tenía 2021, 2022 solamente es 2023, sin embargo, pues sí se han defendido bastantes trabajos y eso implica también que hay que completar la información, aquí están todos los trabajos que se han ido haciendo y temas que hemos trabajado hasta ahora.

Este año Carolina está trabajando en fibras frutales de subproductos agroindustriales para la estabilidad y la aplicación de matrices alimentaria, este proyectó apenas está en desarrollo y aquí están todas las tesis que se han defendido, aún no he terminado me faltan varias y estamos por defender por lo menos otras 5 tesis, así, es un trabajo que todos los días toca ir alimentando no puedo decir ya lo entregamos y listo, no, la vicerrectoría vuelve y nos lo pide y cuando nos lo pide digo yo bueno ya el año pasado se entregó y me dicen que sí, pero hay que actualizarlo y tienen toda la razón.

Eso es lo que tenemos para acreditación, para extensión también hay una matriz similar que se llenó el año pasado pero que también toca actualizarla y también está todo lo que es terminar manuales, los manuales que no están terminados. Por otro lado, tenemos que ver qué resultados obtuvimos de todos los formularios que se aplicaron, tanto a estudiantes como a profesores, como a empleadores y egresados, entonces estamos pendientes la siguiente reunión estaremos convocando las personas por lo menos de la comisión para que tengamos este encuentro sobre el resultado de los cuestionarios, no sé si quieren preguntar alguna cosa.

La señora Priscilla Alvarado: Yo tengo una consulta, los seminarios no se pueden poner como proyectos en proceso o se tienen que poner hasta que se defiendan.

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

La señora Ana María: No, los podemos poner como proyectos en proceso porque esa es una investigación conjunta, yo estaba pensando en eso, me parece muy bien, podemos poner el seminario de graduación, pero ese seminario es conjunto docente y estudiantes ahí tendríamos tres.

La señora Priscilla Alvarado: Ahí tendríamos tres proyectos más.

La señora Ana María Bárcenas: Exactamente y el de Angie ya está terminado teóricamente ya está pidiendo, más bien que me apure para poder ver cuándo vamos a defenderlo. Porque pues tendríamos 2 porque el otro es el de Carolina porque Carolina tiene ese proyecto de investigación, pero parte de ese proyecto es el seminario. No sé Carolina si nos quieres aclarar un poquito.

La señora Carolina Herrera: Sí, exacto yo lo que hice fue participar de la convocatoria interna de proyectos de investigación de la U y lo aprobaron para ejecutarse en el 2023 es decir, este año y al mismo tiempo organizamos este seminario para 5 estudiantes, quedó con 5 estudiantes de licenciatura y ellas están trabajando, ayudándome a concretar los objetivos del proyecto, entonces también forma parte de, las ayudas del proyecto.

La señora Ana María Bárcenas: Lo podríamos meter ahí en esa parte como proyecto y seminario te parece.

La señora Carolina Herrera: Sí, para que se evidencie que inclusive del proyecto que salió de mi parte como docente, están los estudiantes participando, que eso es muy importante.

La señora Ana María Bárcenas: No sé si tienen alguna otra duda, eso me ayuda a mí, me aclara muchas cosas.

La señora Priscilla Alvarado: De mi parte no.

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

La señora Carolina Herrera: Tampoco tengo dudas.

La señora Ana María Bárcenas: ¿Alguien más?

El señor Carlos Solera: De mi parte tampoco.

El señor Jeffrey Zúñiga: De mi parte tampoco.

La señora Ana María Bárcenas: Entonces daríamos paso al siguiente punto de la convocatoria que era el informe de avance sobre la semana ITA.

ARTÍCULO VI. INFORME DE AVANCE SEMANA ITA

La señora Ana María Bárcenas: Comparto el cronograma y les voy a contar un poquito que hemos hecho. Les voy a compartir primero el cronograma y después les explico. Bueno nuestra semana está programada del 7 al 11 de agosto, y sí pensábamos en utilizar el 12 con los estudiantes de bachillerato pero después dijimos no, esto es una locura ya para una primera propuesta de una semana está un poco cargada, entonces decidimos que dejamos de lunes a viernes, el lunes vamos a iniciar después de mediodía la 1:30 pm es presencial, vamos a estar en el auditorio, eso ya está coordinado todo y en el acto inaugural habrá palabras de la dirección de carrera pero también habrá palabras del decano de la sede, ya le avisamos para que por favor esté con nosotros, después vamos a tener un acto cultural que nos está ayudando a organizar Carlos Solera es un baile popular y a las 2:00 pm de la tarde tenemos en forma presencial, una charla, no es una cata, es una charla sobre lo que es una cata de quesos y va a estar a cargo de la señora Angie Blanco González. Las charlas están calculadas para que duren entre 30 y 40 minutos y 10 minutos de pregunta y a las 3:00 pm vamos a tener una degustación de quesos, no como catas sino como degustación de quesos y ese será el primer día. Esa será la inauguración, esperamos contar con todos los estudiantes del diplomado, con personas de bachillerato, licenciatura que quieran ir, con egresados, queremos que ese día ojalá haya mucha gente en el auditorio, entonces es

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

momento de empezar a invitar a todo el mundo. El martes vamos a empezar nuestra actividad con una presentación de defensa personal a cargo de una estudiante de la carrera ya nos va a hacer una presentación y luego a esa hora vamos a dar inicio a una feria de emprendedores es una tardecita de emprendedores, no es muy larga solamente van a ser de las 11:00 de la mañana a las 2:00 de la tarde y estamos procurando que sean emprendedores solamente de alimentos, que sean del sector y ojalá en lo posible egresados de la universidad, no siempre se consigue todo lo que uno quiere pero estamos intentándolo, ese mismo día tenemos la primera charla virtual sobre denominación de origen, lo más seguro es que ya la persona que nos va a acompañar está contactada pero no nos ha confirmado. El miércoles tenemos un cine foro, en pocas palabras, bueno la verdad es van a ser todos documentales y esto va a estar a cargo de Carolina Herrera, sin embargo, necesitamos que alguien más apoye a Carolina y se ha pensado que fuera tanto Carlos Masís como Carlos Solera no sé, ¿Carlos si puedes si tienes el tiempo?

El señor Carlos Solera: Si, sí señora bueno ya estoy coordinando con Carlos y con Carolina para ir preparando cuáles van a ser los foros digamos el cine, la presentación ir organizando mejor esto, pero ya estamos trabajando en eso

La señora Ana María Bárcenas: Sí y empezar a ponerse de acuerdo también en todo esto después tiene que haber preguntas generadoras, tiene que haber discusión, no vamos a llegar a ninguna conclusión, pero por lo menos que haya discusiones y que salgamos un poquito de solamente las clases y tengamos algo diferente, eso me parece genial y están muy bonitos, los documentales que Carolina había escogido. En la tarde a las 5:00 de la tarde tenemos la otra charla virtual que estará a cargo María José Bastos y es sobre auditorías internas, especial para egresados, pero bueno también para nosotros porque tenemos que aprender sobre eso cuando estamos en la universidad para que cuando lleguemos a la industria y empiecen las auditorías internas de calidad e inocuidad no nos sorprendamos porque las industrias hacen esas auditorías cada tanto tiempo para detectar dónde tenemos fallas y dónde debemos ir mejorando y siempre tener una mejora continua así como acá

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

mejoramos con la acreditación ellos mejoran con estas auditorías internas y con estas certificaciones que se hacen en diferentes normas, eso sería el miércoles.

El jueves tenemos una charla a las 10:30 de la mañana presencial sobre empaques alimentarios, aquí me dice que está a cargo de Federico Cordero y no sé quién me imagino que es que ya alguien les confirmó, yo la verdad no sé, porque hasta el último día que yo lo había visto no había todavía una persona a cargo ahí, lo que sí sé es que se debe mandar un oficio solicitándole a la persona que nos acompañe como conferencista. En la tarde también la charla es presencial a las 3:00 pm, una charla sobre pérdida y desperdicios de alimentos a cargo de Julián Rojas Vargas de la UNA, que es la persona que tal vez a trabajado más en la UNA para crear conciencia de esta pérdida en sus comedores y en diferentes sitios de sus campus y tiene una experiencia muy bonita de cómo han mejorado ellos las pérdidas en el comedor de la UNA en la Sede de Heredia, entonces, él es la persona que nos va a acompañar y fue quien se ofreció amablemente acompañarnos ese día, no sé si Carolina nos quiere contar algo más.

La señora Carolina Herrera: Pues no, lo contactamos por medio de Laura Brenes y él aceptó, dijo que sí tenía disponibilidad y sí él ha trabajado mucho el tema de desperdicio de alimentos en las sodas de la Nacional y también él maneja un poco el tema relacionado con el tratamiento de los residuos, entonces puede aportarnos por ahí, no solamente sobre cómo evitar desperdicios sino también desde el punto de vista ambiental que hacer con los residuos, entonces también llega a ser como complementario y pues no sean así también ya él contestó que sí al oficio que le mandaron, pero él me dijo que sí.

La señora Ana María Bárcenas: En esas estamos, pero él ya dijo que sí, esperamos que sí. Bueno eso sería el jueves. El viernes desde muy temprano, la verdad, vamos a estar desde las 7:00 de la mañana porque esta vez a diferencia de los años anteriores el desarrollo y la presentación de los proyectos de desarrollo producto va a estar temprano, es una innovación es una innovación, es un cambio, no sabemos si nos funcione o no, pero la idea es que a las

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

8:30 de la mañana se abre la exposición de proyectos y van a estar hasta las hasta las 10:30, digamos que son 2 horas a las 10:30 empezamos a sacarnos de la sala para irnos ya al auditorio donde va a ser el cierre. El cierre va a ser con una charla sobre etiquetado, es presencial y va a estar a cargo de Mónica Elizondo de CACIA, que ya nos va a hablar de todo lo de etiquetado de etiquetado frontal, etiquetado en nutricional de tendencias en etiquetado, de todas estas cosas que son un tema de mucha actualidad y que realmente quién mejor que alguien de la industria o por lo menos de la Cámara para hablar de este tema y después a las 11:45 vamos a tener un acto folclórico a cargo del grupo Tiquí que son funcionarios de la u y después por último vamos a tener la premiación del desarrollo producto, siempre se hace una premiación al proyecto más innovador, al proyecto que tiene mejor aprovechamiento de los recursos; bueno siempre buscamos por qué premiar y eso se hace en coordinación con la profesora del curso de María José Bastos y con eso cerramos nuestra semana ITA. No sé si tienen dudas, preguntas e inquietudes.

El señor Branklin Dijeres: Todo claro, este bueno ahí nada más por cualquier cosa el día miércoles por horario tengo los miércoles en la mañana libre entonces no sé si la profe de Carolina o el profe Carlos Solera o Carlos Masís necesitan ayuda creo que no habría ningún problema, por mí no habría ningún problema en ir les ayudará en esa charla presencial.

La señora Ana María Bárcenas: La idea de las clases durante la semana es que más o menos vamos a trabajar martes, miércoles, y jueves, el viernes va a estar un poco difícil pero vamos a tratar de trabajar hasta las 10:10 o 10:30 de la mañana con lecciones entonces para que los demás estudiantes, los que tienen ese día clases sepan también que a esa hora vamos con los docentes: no es que OK vayan, porque por el camino se pierden las ovejitas, entonces, toca ir con las ovejitas al sitio donde sea o la charla presencial o el foro o sí incluso habíamos pensado que el viernes, pues no podían estar desde las 8:30 pero por ahí más o menos hacia las 10:00 de la mañana los estudiantes que están en clases, que son de bachillerato y algunos de diplomado que están, por ejemplo, en inglés vayan también y vean la exposición de sus compañeros y asistan después a la charla de Mónica porque pues es

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

algo de mucha actualidad.

La señora Carolina Herrera: Yo quisiera hacer una sugerencia y es que se contemple avisarles, lo ideal creo yo sería esta semana a los profesores no sé si todos están enterados puede que algunos no estén enterados, entonces avisarles, informarles y justamente para que uno pueda o ellos puedan organizar las clases en función de que va a ser el tiempo más pequeño, verdad para promover que haya presencia en las diferentes actividades y también para que ellos de un pronto a otro sepan que es que la actividad es de la carrera y puedan tener tiempo de haberse organizado con la clase.

La señora Ana María Bárcenas: Sí estamos totalmente de acuerdo en avisar esta semana y es una cosa un poquito formal para que todos los profesores estén enterados, todos los profesores de la carrera, va a haber semana ITA, necesitamos que tanto docentes como estudiantes participen, porque si no, no tendría sentido hacer la semana entonces esta semana hacemos la comunicación, no se preocupe mandamos un oficio, o mandamos un correo formal desde la dirección de carrera, alguna otra sugerencia algo importante para los estudiantes del consejo durante todas estas actividades quizás en algunas pueden estar en otras tal vez no, pero en lo posible es bueno que ustedes estén y nos ayuden digamos en la organización, en que si hay preguntas por ejemplo estén con los micrófonos, en todas estas cosas que son propias de los estudiantes, que están ayudándonos en el consejo asesor de carrera, que también inviten a los otros estudiantes a que vayan una charla buenísima, todo esto que es necesario.

El señor Branklin Dijeres: Si claro, de parte mía y de Jeffrey como dice la profe de incentivar a los demás compañeros de que asistamos a las charlas porque y tampoco sería lindo hacer charlas y que no vaya a ver el aforo suficiente o el que deseáramos para las charlas.

La señora Ana María Bárcenas: Bueno la otra cosa es, voy a dejar de compartir aquí para poderles compartir esto otro, para la parte de la charla virtuales se van a hacer por ZOOM

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

pero nosotros tuvimos una experiencia un poquito amarga con el ZOOM la vez pasada, entonces no podemos compartir directamente en el afiche el Link del ZOOM, simplemente las personas que van a asistir tiene que hacerlo a través de una inscripción, así, es esto es lo que les estoy mostrando, son para las actividades virtuales, lo que va a llevar el programa es un link que se va a unir a este formulario donde aparece el nombre completo, el correo personal, si es un estudiante, si es un egresado, si es funcionario, es particular, si es de la industria de alimentos y a cuál charla quiere asistir, a la denominación de origen o a la de auditorías internas, que son las 2 charlas que hay virtuales y puede elegir cualquiera de las 2 opciones, o las 2, puede tener interés en ambas porque son charlas, que son a las 5:00 de la tarde y las charlas igual, que con las presidenciales son entre 30 y 40 minutos máximo con 10 a 15 minutos de preguntas, máximo; no sé si quieren cambiarle algo al formulario, si les parece que así esté bien. Al final este formulario lo que le va a devolver a usted es una leyenda que le dice que muchas gracias, el día de la actividad en la mañana se le enviará el link, porque no podemos enviarle el link antes.

La señora Priscilla Alvarado: Sí, yo estoy de acuerdo

La señora Carolina Herrera: Yo también.

El señor Branklin Dijeres: Sí yo igual.

La señora Ana María Bárcenas: No sé qué más puntos tengan sobre la semana ITA o quieran saber sobre la semana ITA,

El señor Jeffrey Zúñiga: Yo de mi parte pues voy a estar este junto con Branklin posiblemente, informando una semana antes igual recordándole a los estudiantes de que van a haber diversas actividades entonces por esa parte y en lo de que se van a enviar como un recordatorio antes de las charlas.

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

La señora Ana María Bárcenas: Lo que vamos a hacer es que este programa ya arregladito y todo ya completo con los charlistas y todo se va a publicar, y a los profesores sí se les mandará una convocatoria y a ustedes les vamos a invitar a que difundan estas las cosas, el otro día a Branklin le pasé un mensaje que había mandado el rector y le dije por favor difundan, porque a veces la forma de comunicación más fácil, realmente es el WhatsApp, entonces muy seguramente tanto Itzel, Jeffrey como Fabiana van a empezar a recibir mensajes vía WhatsApp para que nos ayuden en todo esto, porque si hay que estarles recordando siempre, acuérdense que nosotros hacemos la publicidad, se ve muy bonita y todo el mundo dice sí voy a ir, pero el día anterior ya se olvidan, pues ojalá el día anterior se les haga un recordatorio de que al día siguiente tenemos taller o charla y tal vez inclusive en la misma charlas antes de despedimos les vamos a decir para mañana durante la semana ITA vamos a tener esta charla a esta hora, o vamos a tener tal actividad, creo que esa será la forma.

El señor Jeffrey Zúñiga: Si profe, estaría genial.

El señor Branklin Dijeres: Bueno me imagino que el cronograma ya lo tendríamos en su momento formalizado también que no sé bueno Jeffrey, no sé si podrá, pero bueno de mi parte podría subirlos a las historias de Instagram, que tal vez es como más fácil que compañeros de uno lo puedan ver, entonces poder difundirlo por ese lado que sería más fácil.

La señora Ana María Bárcenas: Eso es algo importante ahora que lo tocas no lo habíamos tenido en cuenta para esta reunión, pero la carrera tiene una página de Facebook, que siempre ha estado a cargo en los estudiantes del consejo asesor de carrera, la última persona que estuvo ahí tal vez era Carlos Masis y antes estuvo Karla Campos, pero podríamos reactivar también esa página de Facebook, me parece una buena idea.

El señor Branklin Dijeres: Estaría bastante bien que de hecho incluso aquí comentando con Itzel pensamos en que por qué no esas charlas no sé si pueden transmitir en un Facebook

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

live que también es mucho más fácil también de difundir porque puedo estar conectado y lo puedo compartir y demás y no sé qué tan práctico será no sé si se permitirá, ósea no sé cómo funcionará eso.

La señora Ana María Bárcenas: Yo no sé cómo funciona, pero yo sé que a través del ZOOM muchas de las charlas que se hacen en la universidad las transmiten por el Facebook live pero no sé cómo se hace, tendríamos que preguntar.

El señor Branklin Dijeres: Me comenta Itzel que se puede hacer un envío entonces creo que sería igual bastante práctico ya difundirlo así por Facebook y que se vea que la página de la UTN está transmitiendo y que se vea la charla, creo que estaría muy bien.

La señora Ana María Bárcenas: Entonces voy a comentarle a Stephanie para que nos explique y nos ayude a ver cómo lo hacemos porque yo sé que eso lo tendrá que ayudar a hacer Stephanie para que sea por la página de la sede del Facebook live, hay que ver, pero eso queda tarea pendiente, ¿alguna otra cosa sobre la semana ITA?

El señor Carlos Solera: Doña Ana no sé si para lo de la evaluación de los desarrollos de producto ya se ha pensado en el jurado este año, ¿quién va a colaborar con eso?

La señora Ana María Bárcenas: Bueno el día que tuvimos la reunión de la semana ITA, nombraron varias personas, por ahora no se ha pensado quiénes serían, pero sí tiene que haber por lo menos tres personas que sean el jurado, que deben ser independientes de nosotros.

El señor Carlos Solera: Sí, correcto, bueno yo el año pasado colaboré con la coordinación de eso, pero en el evento por decirlo así, pero sí se habían elegido anteriormente el jurado entonces por eso preguntaba

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

La señora Ana María Bárcenas: Sí la vez pasada nombramos a varias personas, pero tendríamos que preguntarles, entonces me comprometo a que pregunto y les aviso cualquier cosa, porque acuérdense de después de este consejo es la semana ITA, va a estar entre las dos reuniones ordinarias, en el otro consejo ya estaremos evaluando cómo nos fue con esta semana, entonces sí tenemos que tener comunicación durante estos días, entre todos nosotros, aunque no haya consejo.

El señor Carlos Solera: De acuerdo.

La señora Ana María Bárcenas: Cualquier cosa yo te aviso en estos días a ver quiénes podrían hacer algo más.

ARTÍCULO VII. ASUNTOS VARIOS

La señora Ana María Bárcenas consulta puntos varios, quién tiene algún punto vario.

El señor Jeffrey Zúñiga: Yo quisiera agregar algo, no sé si se podría dar la posibilidad sobre alguna charla tal vez en la semana ITA de la importancia sobre el cuidado de los equipos, esté a nivel general porque eso es sumamente importante porque, si no se realiza de la mejor manera se van a dañar los equipos con los que cuenta la U, todo eso siento que tal vez como generalidad de eso, de por qué cuidar los equipos, también siento que sería importante, pero no sé.

La señora Ana María Bárcenas: Bueno podemos pensar qué podemos hacer en eso porque pues no sé, buscar una persona para que te dan una charla de eso está un poco complicado en este momento, pero sí me parece que es importante ese tema, pero debería de tratarse al principio de cada cuatrimestre.

El señor Jeffrey Zúñiga: Sí, exacto.

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

La señora Carolina Herrera: Yo pienso con lo que dice Jeffrey que sí es muy importante, ya yo lo había dicho en el consejo anterior verdad, que en planta hay algunas cosas que no están funcionando, entonces yo creo que tal vez no sea de tema de este, pero el próximo o próximo podríamos llegar a diseñar alguna estrategia o involucrar más personas que se diseñe una estrategia para fomentar el uso adecuado de los equipos y en general de la planta docente, porque muchas veces uno ve que entran estudiantes o incluso la verdad es que personal, en general de la universidad también, a veces hemos entrado sin cofia, sin lavado de manos y eso va en detrimento de los de BPM, aunque no haya proceso no debería entrar a una planta con redcilla por ejemplo, eso ha decaído un poquito entonces tal vez sea un tema interesante de abordar o de analizar de otra forma pero sí es muy importante.

La señora Ana María Bárcenas: Okey

La señora Priscilla Alvarado: Ana María yo quisiera agregar algo porque de hecho estoy haciendo un pequeño documento para compartirlo a usted y a Uriel tal vez a raíz de lo que Carolina también comentó en el consejo pasado, sobre el tema de los equipos dañados, porque también los estudiantes de los laboratorios hacen recomendaciones o sugerencias, de las cosas que no se pueden hacer porque hay que salir corriendo a buscar un plan B porque un equipo no funciona, entonces pienso que sí es como una estrategia en general que incluye a todas las personas que utilizamos la planta, entonces tal vez sí podemos dejar un pendiente de tocar ese tema más adelante y para buscar alguna estrategia tanto de parte de personas estudiantes como docentes y pues de la parte administrativa a ver cómo podemos mejorar los recursos que tenemos.

La señora Ana María Bárcenas: De hecho, podríamos pensar en algún taller en que involucremos los docentes que utilizan la planta y también pues Carlos Masís y Uriel y yo, bueno no sé incluso si estudiantes que están interesados en eso y personas que están terminando la carrera porque muchas veces pasa eso cierto, llegan a utilizarlo y resulta que está dañado, o está descalibrado, a veces no es que no funciona, sino que está descalibrado.

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

La señora Carolina Herrera: Y también la verdad muchas veces las plantas están sucias.

La señora Priscilla Alvarado: El tema de la parte sanitaria yo creo que es un tema muy importante, porque sucias y tal vez hay muchas cosas que se pueden mejorar yo he tenido que lidiar demasiado con moscas estos días no sé si a Carolina le ha pasado y otras situaciones.

La señora Carolina Herrera: Sí.

La señora Ana María Bárcenas: Bueno pues vamos a tocar el tema de todas maneras yo voy a comentarlo con Carlos porque es algo que le atañe directamente a él y vemos como con Carlos y con Uriel planteamos algunas mejoras, algo más.

El señor Branklin Dijeres: De mi parte no, de acuerdo con lo que dice la profe Priscilla y Carolina que las plantas realmente están muy sucias y si es hacer hincapié en eso que los estudiantes hagan conciencia en que ayuden a limpiar la planta o sea ahorita estamos muchos con el desarrollo de productos y bueno paso a veces mucho tiempo aquí en la oficina con Carlos y a veces sí lo he escuchado que los estudiantes dejan la planta sucia y es complicado también para él no puede estar encima de todos ahí, viendo qué dejan sucio y demás, pero sí hacer conciencia en bueno ya los de segundo año tal vez van para práctica, pero si empezar de una vez con los del primer ingreso, porque ellos aún le quedan muchos laboratorios y mucho tiempo en planta y sería bueno empezar de una vez con eso, ósea ponerse estricto con eso incluso con las BPM también.

La señora Ana María Bárcenas: Yo creo que toca con todos porque sí van a práctica, pero vuelven en bachillerato y tienen prácticas en la planta docente y también dejan los sábados todo mal, entonces hay que hacer hincapié en que la planta esté limpia pero también que la dejen en las mismas condiciones porque muchas veces sí está limpia, pero no se deja en las mismas condiciones, cuando llegan los otros ya no está en condiciones de trabajar,

CAC ITA

25 de julio del 2023

Sesión Ordinaria 7-2023

Acta 7-2023

entonces sí, yo hablo con Carlos y con Uriel a ver qué podemos hacer y cómo organizamos un taller para ver cómo establecemos mejoras entre todos, les parece.

El señor Branklin Dijeres: Perfecto.

La señora Carolina Herrera: De acuerdo.

El señor Carlos Solera: De acuerdo.

La señora Ana María Bárcenas: Algún otro punto de punto varios.

La señora Priscilla Alvarado Marengo: No de mi parte.

El señor Branklin Dijeres: De momento en mi parte no.

La señora Ana María Bárcenas: Bueno si no hay más puntos varios, entonces aquí nos queda solamente pensar que nuestra próxima reunión va a ser el martes 29 de agosto estamos prácticamente en cierre institucional, como las reuniones son virtuales no hay ningún problema y para ese día pues haremos una evaluación de lo que fue la semana ITA y veremos un avance también de cómo vamos en el proceso de re acreditación y yo les contaré qué ha sucedido con esta idea de y mejorar la planta docente con algún taller o algo que podamos hacer ojalá precisamente en esas semanas intermedias donde no hay tanto trabajo y de pronto se pueden mejorar muchas cosas, con esto entonces, nos vemos en la próxima reunión el 29 nuevamente por Google Meet. No habiendo más asuntos que tratar, siendo las diecisiete horas con cinco minutos, se levanta la Sesión Ordinaria 7.


Ana María Bárcenas Parra
Presidenta CAC-ITA

